Sendero San Juan de la Rambla - Costa La Guancha

22 de junio de 2013

José Mª Pérez Montes

キャナナナナナナナナナナナナナ

ペペペペペペペ

SENDERISMO

SAN JUAN DE LA RAMBLA - COSTA LA GUANCHA

22 DE JUNIO DE 2013

Comienza el verano, para este día hemos escogido un sendero que transcurre entre los municipios de San Juan de la Rambla y La Guancha. Son las 09:00 horas y el grupo de senderistas "SE HACE CAMINO AL ANDAR", acompañados por dos araferos, están dispuesto para realizar el recorrido. El grupo está formado por: Baudilio, José Paco, Gerardo Fdez., Juanvi, Teodoro, Josema, Oroncio, Suso, Cipri Carrillo, Antonio Esteban y Francisco León. De Arafo vienen Rosa Fernanda y Carlos.

Nuestro punto de encuentro y de salida fue la Plazoleta, en San Juan de la Rambla, desde este lugar bajamos por un paseo peatonal que se encuentra enfrente del lugar de partida hasta llegar a un pequeño mirador en la costa desde donde apreciamos los Roques de San Juan, seguimos a través de la calle de La Malaya hasta llegar a la Cooperativa de viviendas de San Juan Bautista, descendemos por la calle de los Sabandeños y llegamos al Charco de la Laja, este charco está acondicionado para el baño, pero es necesario tomar precauciones cuando el oleaje es fuerte ya que puede ser muy peligroso.

Desde este lugar se puede apreciar un litoral muy accidentado donde abundan los acantilados formados por fastuosas coladas volcánicas, por lo que las playas son escasas. Caminamos en dirección a la TF – 5 y salimos de San Juan de la Rambla, a unos trescientos metros observamos una señal que nos indica la dirección del Charco de la Arena, seguimos esta pista agrícola de tierra desde donde podemos apreciar las maravillosas vistas de la costa norte de la isla, este camino nos llevará por esta costa escarpada hasta la Punta del Marrero, en este lugar nos encontramos con el Charco de la Arena, lugar donde antiguamente se solían bañar los vecinos de Santa Catalina. Es una zona muy rica en pesca por lo que los pescadores de la zona y de otros lugares visitan la zona para la práctica de la pesca de caña. La Punta del Marrero antiguamente fue utilizada como puerto natural para el embarque y desembarque de mercancías.

Después de admirar el Charco de la Arena, subimos y nos desviamos a la derecha, y a pocos metros nos encontramos con el Charco Verde. El acceso es muy peligroso por lo que lo admiramos desde lo alto, este charco sólo recibe agua cuando hay marejada o fuerte marejada ya que se encuentra unos cuantos metros sobre el nivel del mar, por lo que en la estación invernal suele estar lleno y útil para el baño, mientras que en el verano al no recibir agua, el color de esta se vuelve verde y desciende su nivel debido a la evaporación.

・キャャャャャャャャャャャャャャャ

Sendero San Juan de la Rambla - Costa La Guanch

ベイナイナイナ

22 de junio de 2013

José Mª Pérez Montes

Retrocedemos y luego subimos hasta encontrarnos con una puerta en los muros de platanera, seguimos por el camino de tierra hasta llegar de nuevo al asfalto.

Durante el transcurso del sendero observamos los cultivos de plataneras y gran cantidad de invernaderos. El sendero nos lleva por lo alto de los acantilados de los casi 6 kilómetros de costa que tiene el municipio de La Guancha. Aparte de plataneras nos encontramos también con cultivos de flores y plantas ornamentales, árboles frutales y verduras.

Después de algo más de media hora llegamos al denominado Charco el Viento, nos encontramos con una zona remodelada y en muy buen estado, con aparcamiento incluido. Este charco también lo encontramos en la costa de Santa Catalina, es una zona de baño y también de pesca.

Este charco está formado por pequeñas calas con pequeños callados o arena, poco peligroso y apto para el baño con aguas bastante tranquilas. A este lugar se puede acceder en vehículo a través de una estrecha carretera asfaltada entre plataneras y otros cultivos. Para el acceso observamos que pasado el puente peatonal de la TF-5 de Santa Catalina a unos pocos metros y a nuestra derecha vemos una señal que nos indica la dirección del Charco del Viento.

En este lugar después de algo más de una hora de camino, decidimos desayunar y tomar un pequeño descanso antes de seguir adelante.

Seguimos en dirección a la única playa con que cuenta el municipio de La Guancha. La playa de Santo Domingo, es una playa de difícil acceso que se encuentra al final de una carretera que desciende un acantilado, tiene una longitud aproximada de 50 metros de largo y unos 17 metros de ancho, es una playa de callados y de piedras. Esta playa albergó en su época algunas embarcaciones de pesca. En el mes de julio la Virgen del Carmen es embarcada en la playa y a continuación se celebra una fiesta en la plaza del barrio.

Al llegar a lo alto de la playa de Santo Domingo, vimos como estaba prohibido el acceso debido al peligro por desprendimientos, por lo que decidimos seguir a través de la carretera asfaltada en dirección al barrio.

El barrio de Santo Domingo es un barrio que creció en torno a la única carretera que nos llevaba desde Santa Cruz a Icod de los Vinos. En este lugar se establecieron pescadores procedentes de la playa de San Marcos de Icod de los Vinos. En los años cincuenta y debido al auge de la agricultura, sobresaliendo la platanera el barrio tuvo un gran desarrollo. Cuenta con una pequeña iglesia de arquitectura muy sencilla erigida en los años cincuenta en honor a Santo Domingo de Guzmán.

・キャャャャャャャャャャャャャャャ

Sendero San Juan de la Rambla - Costa La Guanch

22 de junio de 2013

José Mª Pérez Montes

やややややややややややややややややややややややや

Abandonamos Santo Domingo y nos dirigimos en dirección a Santa Catalina. Antes de llegar a este pequeño barrio guanchero hicimos una parada en el Mercado del Agricultor, donde compramos queso y unas chistorras que nos servirán como aperitivo.

A continuación hicimos otra parada en el parque recreativo de Santa Catalina, donde se encuentra el chiringuito de La UVI, nos sentamos y refrescamos nuestros cuerpos antes de seguir adelante. Después de este breve descanso tomamos la carretera en dirección al barrio.

El barrio de Santa Catalina, se encuentra situado en la costa del municipio de la Guancha, lindando con San Juan de la Rambla y con el que sus vecinos tienen con los santacatalineros una gran relación en todos los aspectos. En este lugar se construyó una ermita en el año 1510, ubicada según parece en el lugar denominado la "puerta quemada" siendo arrasada por el aluvión de 1826. La ermita actual data de 1878. Atravesamos la estrecha calle por la que transcurría el antiguo Camino Real, apreciando como en algunas viviendas destaca la vieja arquitectura tradicional Canaria.

Para finalizar el sendero entramos en la Villa de San Juan de la Rambla y nos dirigimos a "La Gallera", lugar donde teníamos preparado nuestra merecida comida, elaborada por nuestro chef Juanvi y sus ayudantes. Para este día tenemos preparado el siguiente menú:

Entrantes: Queso blanco ahumado de La Palma, chistorras y morcilla.

Primer plato: Potaje de coles con gofio y cebollas tiernas.

Segundo plato: Papas nuevas, costillas y piñas con mojo verde.

Postre: Papayas de nuestro compañero Teodoro con naranjas del país.

Todo esto regado con un buen vino tinto.

Después de saborear estos manjares y sobre las cinco de la tarde abandonamos el lugar en dirección a nuestros domicilios.

CARACTERÍSTICAS DEL SENDERO

Nombre del Lugar: San Juan de la Rambla - Costa de La Guancha

Lugar de Inicio: San Juan de la Rambla.

Municipios: San Juan de la Rambla y La Guancha (Tenerife).

Duración: 3 horas y 15 minutos. **Distancia del recorrido:** 12.064 pasos.

Dificultad: Baja. Con un desnivel máximo de 211 metros de subida.

Peligrosidad: Baja.

Paisaje: En nuestro camino observamos gaviotas, palomas, cernícalos y lagartos. En cuanto a vegetación nos encontramos con matorrales y tabaibas, plataneras, invernaderos de flores y plantas ornamentales, viñedos, verduras, frutales...

Clima: Muy agradable para el recorrido, Mañana típica del mes de junio del norte de la isla, día nuboso y con algo de brisa. Agradable para realizar el itinerario.

Itinerario: San Juan – Costa del municipio de La Guancha – Sto. Domingo – Sta. Catalina – San Juan.

・キャキャキャキャキャキャキャキャ

































































